

## La gran Asamblea regional de Asociaciones de Padres de Familia

Ayer se celebró una Junta general para tratar de este asunto

Ayer domingo, en el Palacio Episcopal, se reunieron en Junta general extraordinaria, los miembros de las Asociaciones de Padres de Familia que, con domicilio en nuestra capital, forman parte de la Federación de Padres de Familia.

Presidió el M. I. Sr. Vicario de la Diócesis, don Victoriano Barón, por ausencia del reverendísimo señor Obispo, acompañando del consiliario de la Asociación general, don Obdulio Sánchez, presidente de la Federación, don Tomás Alonso, de los presidentes de las Asociaciones citadas, señores Peñaranda, Puertas y Lomana, del director del Colegio "La Salle", don Darío Peña, del Penitenciario de la S. I. Catedral D. Amancio Gaona y del tesorero de la Asociación señor Pedrosa. Asistieron numerosos afiliados, que llenaban el local completamente.

El presidente de la Federación señor Alonso Rodríguez pronunció un breve discurso exponiendo el objeto de esta Junta general extraordinaria, que no era otro sino la preparación de la gran Asamblea Regional que se está organizando por los Padres de Familia y que tendrá lugar los días 16 y 17 del actual, es decir, el sábado y el domingo próximos. Hizo atinadas observaciones acerca de los deberes de los católicos en estos momentos y dió a conocer el doble objeto de la Asamblea que se proyecta: la mayor formación espiritual de los padres de familia, haciéndoles comprender la responsabilidad que tienen sobre la instrucción religiosa de sus hijos y la educación de los mismos—hoy, dijo, se les enseña, pero no se les educa—, y la otra finalidad es la de hacer ambiente para que cuando llegue la revisión constitucional podamos los católicos conseguir nuestras mínimas aspiraciones espirituales en cuanto a educación

de la juventud, divorcio y otros temas que enumeró.

Cedió después la palabra a los presidentes de las Asociaciones de Padres de Familia, general de Palencia, y de los Colegios "La Salle" y "San Isidoro".

El señor Peñaranda pronunció un gran discurso. Sin salirse nunca del ambiente íntimo de charla, el presidente de la Asociación general de Padres de Familia dió unas cuantas verdades. Hace falta que los católicos despertemos de nuestra suicida quietud, y vayamos a impedir el peligro, antes de que éste nos haya arrollado. Hay que evitar que se nos den golpes, tomando posiciones, antes de que el mal esté hecho. En una palabra, que hasta ahora los católicos no nos hemos movido hasta tanto que se ha con sumado el ataque. Hay que evitar el ataque a nuestras conciencias. Y es necesario que ahora que se acerca el ansiado momento de todos los católicos de revisar la Constitución, se haga ambiente en la calle de nuestras reivindicaciones espirituales y educativas, para que los políticos que son católicos—cualesquiera que sea el partido en que militen—puedan recoger este ambiente y en el Parlamento defender nuestros derechos de padres de familia. Explicó el desarrollo de la primera Asamblea celebrada en Avila con este mismo objeto, y las enseñanzas que de dicha Asamblea se dedujeron. Palencia será la capital en que se celebre la segunda Asamblea, bajo la dirección de la Confederación Nacional, y su importancia es grandísima. Estudió muchas facetas de la importancia que pueden tener estas asambleas, y dedujo importantes conclusiones. Aludió a sus trabajos que hace el periódico, y cómo es preciso que todos los católicos tengamos un

optimismo grande en el triunfo. El pesimismo en un católico es falta de fe. Con la ayuda de Dios triunfaremos, si para ello, claro está, ponemos los hombros todo lo que esté de nuestra parte. Levantar el espíritu, acrecentar la fuerza de estas Asociaciones y propagar la importancia

de que defendamos nuestros ideales católicos de padres de familia, serán miras que han de presidir la Asamblea próxima que preparamos.

El señor Puertas, presidente de la Asociación del Colegio "La Salle", pronunció brevísimas palabras para unirse a las pronunciadas tan acertadamente por el señor Peñaranda, y prometer ayuda en todo cuanto signifique propagación y fortaleza de estas Asociaciones, tan

to moral como económicamente.

El señor Lomana, en representación de la Asociación del Colegio de San Isidoro, también manifestó que trasladaría a su Asociación el ambiente optimista y de entusiasmo de esta Junta general, prometiendo sumarse a todo lo que tienda a la defensa de nuestros ideales católicos.

El presidente de la Asociación de Maestros, señor Santos, ex-

puso con sinceridad que le honra la situación actual del maestro ante la legislación sectoraria y la obligación de los padres de familia de trabajar para que se llegue a modificar la ley constitucional en el sentido que ya se había expuesto. Pintó, con trazo firme y claro, la situación del maestro en la escuela y cuán necesario es acudir en su ayuda para educar a los niños, previa una revisión constitucional. meta hacia la que hay que llegar y punto de partida de una nueva era.

Se invitó a los que acudían al acto a que hiciera uso de la palabra algún socio, y hablaron brevemente los señores Escobedo, Ojeda y Mediavilla, a quienes contestó el presidente, señor Alonso.

También el M. I. don Amancio Gaona, Penitenciario de la S. I. Catedral, solicitó permiso del señor Vicario para pronunciar unas brevísimas palabras. Brevísimas, pero de una importancia y oportunidad grandes. Mientras los enemigos del catolicismo se unen, dejando las diferencias y odios—porque entre sí se odian—para ir contra el que ellos consideran el enemigo común—el hombre católico—nosotros, dice, lo hacemos al contrario. El título de católico lo ponemos en último lugar. Y porque es aquel señor el que está allí, otros que se dicen también católicos, van por el lado contrario. No nos dedicamos sino a criticarnos los unos a los otros. Hemos llegado a este estado de cosas, porque en merecerlo todos pusimos nuestras manos pecadoras. Vamos pues, a hacer examen de conciencia, y a dejarnos de "tiquismiquis", poniendo por encima de todo nuestro honrosísimo título de católicos. Antes que nada—católicos. A trabajar todos, y a triunfar.

Por último, el M. I. señor Vicario, don Victoriano Barón, cerró el acto con unas ponderadas frases, en las que recogió lo que habían manifestado los oradores anteriores. Dedicó especial atención a la consecuencia inmediata que había que obtener de la Junta general que se celebraba, cual era el que todos los que habían asistido realizaran una muy activa propaganda entre sus amistades para que asistieran a la Asamblea que iba a celebrarse el sábado y domingo próximo, pues ante la importancia de lo que en la misma se iba a tratar, era necesario despertar a todos los católicos para que acudiendo a la Asamblea dedujeran las sabias enseñanzas que indudablemente han de derivarse de la misma. Y una consecuencia no mediata había de ser la ya apuntada por otros oradores: levantar el espíritu cristiano de los padres de familia para que se dieran cuenta de la responsabilidad en que incurren si no atienden justa y adecuadamente a la educación de sus hijos.

La Junta general terminó en medio del mayor entusiasmo y del mejor ambiente, que hacen augurar un seguro éxito para la Asamblea que con tanta actividad y acierto está organizando la Federación de Padres de familia de Palencia.

Mañana, Dios mediante, daremos a conocer el programa de esta Asamblea de Padres de Familia que tendrá lugar los días 16 y 17 del actual en Palencia.

Revolucionario huído de Asturias destrozado por alimañas

BILBAO.—Comunican de Lanestosa que ha sido encontrado debajo del saliente de una peña el cadáver de un hombre dividido en trozos, al parecer por alimañas. A su lado se halló un periódico local del día 12 de mayo y otros efectos, y una pistola con dos cargadores.

Parece que se trata de uno de los revolucionarios huídos de Asturias.

## EL SEÑOR Don Sabas Rivas Lerma Maestro Nacional

falleció en Saldaña, ayer 10 de noviembre de 1935

después de recibir los Santos Sacramentos

**D. E. P.**

Su desconsolada esposa doña María Patrocinto Macho; hermanos Mariano, Luis, Victoriana e Isabelino; hermanos políticos José Rebollo (industrial de esta plaza) y Elisa y Rosa Macho; sobrinos, primos y demás familia,

*Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán altamente agradecidos.*

## LA SEÑORA Doña Julia de Santiago Gómez

Viuda de don Francisco Pérez Sánchez

Falleció en Palencia el día 9 de Noviembre de 1935

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

Sus desconsolados hijos don Adolfo, don César y doña Estela Pérez de Santiago; hijo político don Cándido Germán Ortíz; hermana doña Petra de Santiago Gómez; sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán altamente agradecidos.

Casa mortuoria: General Amor, 3, pral.









